

暖冬の影響なのか、梅の蕾もほころびはじめました。皆さま、お元気でご活躍のことと思います。全国高校サッカー選手権で静岡学園が前回優勝の青森山田に3対2で逆転勝ちし24年ぶりに2回目の優勝を果たしたのは記憶に新しいと思います。この高校には、かつて三浦知良さんが在籍していました。彼は静岡学園の1学年修了を待たずに、単身でブラジルに渡航し、プロのサッカー選手になりたいと、CA ジュベントスに所属しました。身長が低くテクニックはもっていたが、夢は実現不可能だと、日本に帰国することも検討したそうです。後に本人が語ったところよれば、【ふと寄ったりオの公園で現地の貧しい少年達がサッカーをしている様子を見かけたことが、帰国を思い止る切っ掛けを作ったという。三浦曰く、その少年達の中には裸足の子や足が不自由な子もおり、ボールも古く汚いものだったが、皆楽しそうにボールを追っており、その様子を見て「自分には両足も、スパイクも、いいボールもある。何を俺は贅沢なことを言っているんだ。」と思い、帰国を思いとどまったそうです。】その後の三浦選手の活躍はご存知のとおりです。1967年(S.42年)生まれ、現在は横浜FCに所属しています。中村

建設業取引適正化センターはご存知ですか

これは、公益財団法人建設業適正取引推進機構が国から委託業務を受けている業務で、建設工事の請負契約をめぐる元請・下請間等のトラブル相談に応じています。

- 代金の支払いをめぐるもめている。
- 下請代金の支払時に減額処理されて困っている。
- 一方的に下請代金額を決められてしまった。
- 建設業法に違反すると考えられる行為を受けている。

(相談業務の内容)

- 紛争解決や以後のトラブル防止に向けてのアドバイスを行います。
- 建設業法の説明や関係法令を所管している行政機関（厚生労働省・中小企業庁等）を紹介しします。
- あっせん、調停、仲裁等を希望する方には紛争処理機関（建設工事紛争審査会等）を紹介し、また、申請する際のアドバイスを行います。

(相談方法)

- センター東京又はセンター大阪に電話されるか、所定の「相談申込書」に必要事項を記載してFAX又はメールでお送りください。「相談申込書」は、(公財)建設業適正取引推進機構のホームページ内の建設業取引適正化センターにあります。
- 弁護士、土木又は建築の専門家に相談することができます。相談日を調整のうえ、指定された日時にセンターまでお越しください。
- 相談料は無料で、相談時間は1時間以内となります。相談内容はトラブルの相手方や第三者に口外することはありません。

センター東京 東京都千代田区五番町 12-3 五番町YSビル 3階
TEL 03-3239-5095 FAX 03-3239-5125 E-mail: tokyo@tekitori.or.jp

センター大阪 大阪府大阪市中央区上町A-12 上町セイワビル 3階
TEL 06-6767-3939 FAX 06-6767-5252 E-mail: Osaka@tekitori.or.jp

【受付時間】9:30~17:00(土日、祝日及び12/29~1/3を除く)

URL <http://www.tekitori.or.jp/consultation/>

(山中、中山、森)

知っちょい得

これまで遺言書について話をしてきました。有効な遺言書により極端な場合、妻子に一切の遺産を渡さずに第三者(愛人等)に全ての遺産を遺贈(遺言により贈与)することが可能です。そのような場合に妻子の生活等が脅かされるおそれがありますので、妻子等の遺留分の権利を持つ者の請求により、その遺産に対する権利を一定程度確保するための制度として遺留分の制度があります。この遺留分の制度についても今回の改正によりその内容が以前と異なる部分があります。次回以降この遺留分の制度について改正部分を中心に話をしていきます(続く)。

弁護士 渋谷和洋

建設業Q&A

Q. 1人の主任技術者が複数の現場を担当することは可能なの?

A. 公共性のある重要な工事(※)で、工事1件の請負金額が税込3,500万円(建築一式工事では税込7,000万円)以上の工事を施工する場合、元請・下請にかかわらず、主任技術者・監理技術者はその工事現場に専任でなければなりません。したがって、営業所ごとに専任する必要がある専任技術者はこのような工事の主任技術者や監理技術者になることはできません。 ※公共性のある重要な工事とは国・地方公共団体が発注する工事、鉄道・道路・ダム・上下水道・電気事業用施設等の公共工作物の工事、学校・デパート・事務所等個人住宅を除くほとんどの工事が当てはまります。(森)

恵方巻き

2月3日の節分といえばまず豆まきを思い出しますが、最近では恵方巻きも一般化してきているように感じます。恵方巻きは大正の初期頃に大阪の花街で、節分の時期にお新香を巻いた海苔巻きを恵方に向かって食べ縁起を担いだのが始まりと言われております。その後コンビニエンスストア等によって全国に広まっていきました。恵方とは、その年の福德を司る歳徳神(としとくじん。年神様の別称)のいる方角で、その方角に向かって事を行えば何事も吉とされています。2020年の節分の恵方は、西南西(正確には西南西やや西)になります。節分に太巻きを1人につき1本準備し、恵方を向き、願い事をしながら黙々と最後まで食べて福を呼び込んでみてはいかがでしょうか。(森)